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ご意見冒頭の数字は、統合することについての考え。原則として原文のまま掲載。
１ 賛成　　２ どちらかといえば賛成　　３ どちらかといえば反対　　４ 反対　　５ わからない

１下記の問題を解決してほしいから　1. 通学の安全の確保
（道路の改善と通学バスの整備）→子供だけで外を歩か

せるのは安全性から時代にそぐわないので全生徒通学バスに
してほしい。トラックが多い道など歩道の整備がされてない
危ない通学路が多く残っている。　2. 教育における福祉サー
ビスの充実→学校において言葉の教室など聴覚士や心理士が
学校で直接サービスを提供できるような取り組みをしてほし
い。　3. 教員数の充実→少人数クラスだったから教員が目が
届いていたのに、合併したら目が届かなくなるというのは防
いでほしい。

１単学級、少人数学級が持つ課題（コミュニケーション能
力・競争による成長などへの課題）の方が大きいと思う

から。また、財政面でも前述の課題がある、「少人数の学校」
の運営に、莫大な税金を将来にわたってかけ続けるべきでは
ないと考えるから。

２可能であれば地元の上富小学校に通ってほしいという気
持ちが強いですが、思っていたよりも人数が少なく子ど

も達の交友関係や成長に不安があります。子どもの人数が増
える見込みが無いのであれば、統合した方が良いと思います。

３今の上富小学校は少人数クラスで先生達から手厚い指導
が行き届きています。統廃合してしまうと、今までのよ

うな指導ができなくなってしまい、子供の将来的にも考え、
どちらかというと反対にしました。

回答の理由

三芳町の学校のあり方を考える

三芳町学校再編ニュースレター
vol.02町立小中学校の再編の検討内容をお知らせします！
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上富小学校の再編（統廃合）に係る意識調査へのご協力
ありがとうございました

　令和６年２月 28 日～３月 12 日、上富小学校在学中のお子さまがいる家庭及び上富小学校に通
う可能性のある家庭（上富小学校区未就学児世帯）を対象に、上富小学校の再編に係る意識調査を
実施しました。回答にご協力をいただいたご家庭におかれましては、誠にありがとうございました。
　結果については、下記のとおりです。【回答率：全体 51％、上小在籍家庭 57％、未就学世帯 39％】
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４上富小学校は地元の人達とのつながりや、少人数での細
やかな指導、子供達の縦割りでの関係など学べるところ

がたくさんです。子ども達をのびのびとしてゆったりとした
環境の中で過ごさせてあげたいと思い私は反対です。

４・自宅から学校までの通学距離が長くなってしまう
為。　・三芳小学校は学校が道路と歩道に面している為、

自動車の面でも、不審者などの面でも危険性を感じる為。　・
使える財産を確保出来ているなら無理に統合しなくてもいい
と思う為。　・生徒が少人数の方が、先生の目が生徒一人ひ
とりに行き渡り、特に低学年の給食の時間「窒息の恐れ」に
早く気付ける可能性があるのと、先生達の心にもゆとりが生
まれると思う為。　・自分自身も上富小学校を卒業している為、
母校がなくなってしまうのは悲しい為。

１比較的に地元の方が多い中、異なる環境にいる子ども同
士の関わりが少なく、その結果、多様な考え方を持つ機

会が通常よりも少なく感じます。同性のクラスメイトが 2 名
や 3 名しかいない学年は明らかに子ども達の人間関係が乏し
いものになっていますし、慣れない学年を持つ担任の先生は、
横を確認できずに大変そうです。少ない人数のメリットもあ
りますが、私はデメリットの方がかなり大きいと感じます。

３子ども達が少人数のよさをとても活かせているので。統
合するなら子供の不安が取り除くことができればいいと

思います。

３・郷土の勉強が薄くなる　農業世界遺産にもなったにも
かかわらず、三富について語り継ぐことができなくなり、

郷土愛が薄れ農家の跡取りも意識が減り農業離れも深刻化す
る　農業遺産を守れなくなる　・少人数でも色々な考え方に
触れる機会はある　・小規模により大人の目が届きやすい　・
30 年前からクラス数は変わらないような気がする、その卒業
生たちが親になり小規模校の小学校しか知らないのでイメー
ジがわかない小規模校でよかったと思っている

３・地震等の時の避難所はどうなるのか　・子ども達 ( 卒
業生含めて ) 母校がなくなるのは哀しい　・何のために

耐震工事や、トイレの改修をしたのか　・そのうち統廃合が
されるという話があったのに、体育館の照明を変えたり遊具
を新しくした意味が分からない

１上富小学校をそのまま存続させた場合、下記のデメリッ
トがあるため、統合に賛成です。　１、運動会・音楽会・

遠足・修学旅行等の集団活動・行事の教育効果が下がる。　２、
男女比の偏りが生じやすい。　３、児童から多様な発言が引
き出しにくく、授業展開に制約が生じる。　４、班活動やグルー
プ分けに制約が生じる。　５、集団の中で自己主張したり、
他者を尊重する経験を積みにくく、社会性やコミュニケーショ
ン能力が身につきにくい。　６、進学等の際には大きな集団
への適応に困難を来す場合がある。　７、人間関係が思うよ
うにいかない時に、逃げ道が少なくなるため、いじめや孤立
が長期化しやすい。　子どもたちのために、1 年でも早く統
合してほしいです。

２今のまま上富小が存続であれば自宅からの通学が近いの
でその面では嬉しい。在校生の人数からすると統廃合し

た方が将来的には良いと思う。

２１学年 10 人を割っているクラスでは、集団行動・団体
競技など成り立ってはいない現状がある。また、学年が

上がるにつれクラス児童内での役割分担が生じており、多様
性や新たな価値観の創造を阻害している。1 クラス 30 名程
度（男女のバランスも ) いたほうが、良いと思う。中学進学
時に初めてクラス替えを経験し、社交性の乏しい児童は孤立
しがちであるので、クラブ活動への強制加入を含め、様々な
人間関係を構築できる環境を用意してほしい

２上富小保護者です。人数が少な過ぎて、仕方ない事。

３・小学校が遠くなる事によって、親の行事への参加が不
便になる。遠くまでの距離を自転車でしか行けないのは

不便 ( 雨だった場合等 )　・学童保育室が遠くなる。( 普段の
お迎えもだが、夏休み等１日保育時の送り迎えが不便。迎え
の時間が遅くなる事によって、子供の寝る時間が押してしま
う等、体調が心配）　・子供が安心して遊べる場所がなくなる。

１やはり、多様な人々にもまれながら生活していく方が、
広い社会に出て生きていく力がつくと思う。少人数だと

教師の目が行き届きやすいと考えられているが、本当にそう
か。教師によって差があり、来年度の担任が誰になるか皆不
安を感じている。複数学級で、担任だけでなく学年主任？等、
複数の先生にみてもらえるほうが、安心感があるのでは。少
人数だろうが大人数だろうが、子ども一人一人にきめ細かい
指導を行えるよう環境を整えてほしい。また、行事が盛り上
がらない。運動会、音楽会等。より多くの人数で作り上げた
方が感動が大きいと思う。行事は学校生活の中で、勉強と同
じくらい子供を成長させてくれるもので必要なものだと思う。
もし上富小学校を残すことにしても、行事やクラブ活動は三
芳小学校と合同で行うことを検討してほしい ( 合併前の時期
でも行ってほしい ) 上富小学校を残す場合、施設の規模を縮
小すればいいとの考えもあったが、子供にはできる限り良い
環境で学ばせたいと考えているため、他の小学校よりも設備
を縮小するのなら三芳小学校に通いたいと思う。

２上富小は 1 学年の人数が少なく、色々な人との交流を考
えると統合した方が良いと思う。また、学校の維持管理

を考えると統合した方が効率的ではないか　→１校に資金を
集中した方がより大きな事ができる

１子供が少なすぎるから。家庭数も少なくて PTA 活動も
大変だから。今後も地域で子供がたくさん増える見込み

もないから。

４学校までが遠い。人数が増える事で先生の目が届きにく
くなる。

４所沢市、ふじみ野寄りの児童の通学距離が長くなり、さ
らに悪天候時、災害時の登下校の安全面が心配。冬の下

校時は早く日が暮れる、校外学習時の早朝登校など防犯面も
心配　上富小の少人数学級の学習において先生の目が行き届
く。
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３場所が三芳小になって、歩いて行かせるのであれば心配
だし、１クラスの生徒数が多くなるのは先生の目が行き

届くのか心配。上富小は、生徒が少ないがその分メリットも
あると思う。

４少人数でも良いところ沢山ある。上富ならではの良さを
守っていってほしい。

１少人数の良さもあるとは思うが、やはり多様性に欠ける
ように思う。もっとたくさんの子や先生方と関わりを

もって、いろいろな考え方や意見にふれてほしい。友人関係
も固定されているので、クラス替えでよく知らない子と仲良
くなったり、仲がよくない子とちょうどよい距離感をとって
付き合ったりする経験ができない。人数が少ないので、休み
時間にサッカーしたり、人数が集まらないとできない遊びが
しづらい。クラブ活動も選択肢が少ない。学童の人数が少な
い ( 女子のほうが多いので、男子が 1 人しかいない日もあり
寂しいようです。)PTA 活動等の保護者の負担が大きい。三芳
中学校に進学すれば三芳小と一緒になるのだから、小学校か
ら一緒にしてもいいと思う。統合しても、2、3 クラスなので
多すぎなくてちょうどいいと思う。この先、人数が増えるこ
とがないなら、早く統合してほしい。学校数が少なくなる分、
残る学校に予算をかけて、校舎を改修したり、ICT 環境を整
えたりして教育活動を充実してさせてほしい。

２今後の人口推移と学校維持にかかる年間コストを考える
と仕方ないのかなと思います。

１上富小学校では児童数が少なすぎて、三芳中に上がった
時に多くの三芳小出身の子たちの中に上手く溶け込める

のか心配である。それであれば最初から三芳小でフラットな
状態で友達作りをさせてあげたい。小学校６年間で作られる
関係性は強い。これは上富小で育つ子供にとってメリットと
して語られることもあるが、三芳小出身者の絆も当然強いわ
けで、それは上富小出身者にとっては壁でしかなく大きなデ
メリットであると感じる。また、人としての感覚を養う大切
な小学生の時期に、同じ地域の少数の人としか出会いがなく
多様性を学べないのは残念。

４・上富小学校が好きだから　・上富小学校がなくなるこ
とが悲しい　・少人数で、先生方が手厚い指導をしてく

ださっているから　・上富小学校の保護者は皆さん協力的だ
から

１小学校で少人数で過ごして中学に上がってから大人数で
過ごすというのは人間関係が難しかったりするのでそれ

なら最初から大人数で過ごした方が楽だと思う。それにイベ
ントだとか少人数でやるより大人数でやる方が楽しいし、み
んなと仲良くなれる。

１勉強は家庭でもできます。三芳町立小中学校適正規模の
基本方針になったように、学校は “ 多様な考え方に触れ

るとともに、新たな人間関係を築く ” 場所だと考えます。６
年間で、２０人前後の生活で、どのように、多様な考え方に
触れられるのでしょう。まるで上富小学校はどこかの島の学
校のように感じざる終えません。最低でもクラス替えができ
るくらいの、学年編成を早急に望みます。

１いずれ中学校で一緒になるならば、年齢の低いうちに統
合した方が子供たちも早めに馴染めるのではないかと

思って。

４上富小学校でも家からだと、子供の足で歩いて結構かか
るのに、統廃合により更に遠くなってしまっては毎日の

登校が大変になってしまうだけでなく、交通事故等の危険も
高まってしまう為。児童数が多すぎないことで、仲間や先生
との関わりを深く持て、授業も一人一人に寄り添って行って
くれると思うので。

１先生が一人ひとりに対してきちんと見れる点は良いが、
学校で何かあったときにクラス替えなどないため、子ど

もの気持ちが心配。

４通うのがとても大変　少人数の方が勉学もやりやすいか
ら。

４少人数での学習にとても意味があり、先生と生徒の関係
性も全学年でとても良く、なくしてはいけないと思いま

す。上富ならではの行事や畑に子供達が体験できるこの環境
はあるべきで、他の地域の子供達も望めば上富小に通えるな
ど出来れば最高だと思います。大人数が苦手な子供には上富
はとても良い環境と言えます。

５子供が減少すれば否応なく統合することになるが、現時
点では今の少人数制の学びが大切であるとも考えるから

５生徒数が少くないのは、イイところも悪いところもある
ので、賛成反対どちらも選べない。

２少人数すぎると社会性を育むのが難しいと感じるため。

４三芳小学校出身ですが上富小学校は残すべきだと思いま
す。生徒の人数は少ないけれど少人数だからこそ教師達

が子供達をしっかり見ることができるし他の学校では経験で
きない事も上富小学校ではできるのでとても良いと思います。　
それに学校は避難所にもなるし生徒が増えることで教師の負
担も増えると思います。

４家から遠くなるため。スクールバスを用意していただけ
ると思うのですが、それでも帰りの時間とかも読めなそ

うだし反対。

４※統合されたら小学校までの距離が 4009m と遠い。大
人の徒歩で、１時間 15 分かかります。今現在は、自宅

から小学校までは片道 2 キロの道のりですが国が出している
適正配置が小学生で 3 キロって……大人が持っても重い……
と感じるランドセルを適正配置を出した大人が持って歩いて
みなよ。と思います。本当に国が考える事って……って感じ
ます。朝は 2 キロ歩いて学校まで行きますが帰りは疲れてい
るので 1 キロ辺りまで車で迎えに毎日行っています。雨風が
強い日や、始業式、終業式、修了式前の荷物が重い日であろ
う日は学校まで車で迎えに行っています。それでも毎日疲れ
きっているんです。それが倍の距離になるなんて、有り得な
いです。　※上富小学校の少人数制だからこその安心感があ
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る。から多人数になるのが勉強面でも友達関係でも不安。親
世代の教員は、子供達一人一人の苦手にとことん付き合って
くれる ( 残業してでも )。子供達の間で虐めや虐めに発展しそ
うな事があれば、大人らしい対応で解決する努力をどれだけ
時間がかかろうがしてくれ対応をしてくれた。しかし、今は
働き方改革などで昔のような教員はいません。( たまにいます
が ) 昔はよくいた熱血教師っていないですよね……保護者が
うるさいから、そこまで踏み込める教員がいなくなった。の
かな？とも思いますが……教員の目が子供達一人一人に向く。
という事を考えたら少人数制の上富小学校のままでいい。上
富小学校の少人数制でさえ、虐めのような事があります。そ
れが倍の人数になったら、そのクラスにいじめっ子は何人に
増えるのだろうか……と不安になります。上富小学校で、虐
めのような事があり虐めをする張本人が自覚がなければ反省
もしない状態なので、子供達が友達同士で次にその子が虐め
をしたら、その場で話をする。話し合いをする。と決めました。
それは上富の少人数制だからこそ出来る事だと思うんです。
人数が増えれば増えるほど傍観者は増えますから虐めの加害
者が増えると思います。傍観者も虐めの加害者と同じだと思
うから。　あとこれは私のワガママですが、学校まで距離が
遠く、歩いては行きたくありません。雨の日に自転車に乗り
たくありません。なので面談、参観日、PTA 等で学校に行く
場合に車を使いたいが車を停める場所がないのが、すごく不
便です。歩いても行ける方からしたら、雨くらいと思うでしょ
うが、往復2時間以上の無駄な時間を使う程、暇では無いです。　
沢山書きましたが、統廃合になる事が決まっているのに何故
今更この様なアンケートをしたのですか？？アンケートを取
るのが遅くないですか？？ほとんど決まっている事に対して
アンケートをとるのは、町民保護者の意見アンケートはした！
という事実を作りたいからですか？思う事が沢山あって、色々
と書きましたが私達の気持ちを言える機会があって良かった
と思います。

３上富小は人数は少ないですが、少ないなりに良いところ
は沢山あるかと思いました。勉強も親身になって指導し

てくださるし、子どもともしっかり関わっていただけるので
助かります。しかし私（保護者）は役員を毎年何かしらやっ
ている状況なので正直負担だなと…。

４現在でも学校との距離があり、集団登校しても 30 分ぐ
らいかかる。低学年が多い班はもっとかかる。スクール

バスの運行や下校時の安全確保を疎かにしての統合案には納
得いかない。また、少人数の方が 1 人 1 人に行き届いた教育
ができるように感じる。おそらく２校統合となれば、三芳中
学校ぐらいの人数の規模になると思うが、三芳中学校では不
登校の生徒が多く（埼玉県平均より多い）統合の小学校では
不登校の児童の低学年化が進むだけだと思う。

４お金などの都合だけではなく、もっと上富小学校の良い
ところを見て、残して行く道も考えてほしい。人数が少

ない、という理由だけで、多数決のようなやり方はやめてほ
しい。少なくても、住んでいる人がいます。育つ子供たちが
います。地域の声を、ちゃんと聞いてほしい。そして、もし
も上富小学校をなくした場合、その跡地をどのように活用し
ていくのかが、明確に示されていない。将来的に見て、地域

の人たちが、なくなってしまったけど納得のいく、しっかり
とした有意義な活用案があるのですか？

５上富小はこれまでも児童数は少ないが、今後、三芳小の
児童の人数が減っていくことを考えるとやむを得ないと

は思う。

２少人数の強みは確かにあります。しかし、大人数でない
と出来ないスポーツや、器楽などもあります。（大人数

の方が楽しい、内容が充実する）子供達には、ぜひ、いろん
な友達や先生との中で、世の中には色々な考え方（多様性）
があることを学んでほしいです。母校がなくなってしまうの
はとても悲しいですが、子供達のことを思うと、やはり統合
が良いのかなと思いました。

４子供が反対しているし、できれば卒業まで同じ学校で
あってほしいです。

１少人数過ぎると思うので、もう少し広い人間関係の中で
学校生活を送って欲しいから。

４一人ひとりの子供達を見守る目がゆきとどかなくなる心
配。住居地に近い学校は登下校を含め安心、安全とゆう

のがなくなる。スクールバスで取り残される事故をよくニュー
スで見るので心配。地域住民の交流の場、災害時の避難場所
にもなる重要な場所。少ない人数だからこその魅力が沢山あ
る。少ない人数だからこそ、下級生と上級生のかかわりが密
になる。上下関係が今後社会に出た時に自身のみとなる。人
数が多ければいい訳ではない。人数が多ければいじめなど見
過ごされてしまうかも知れない。財源を理由に学校の統合は
どうかと思う。もっと子供達に寄り添った検討をして欲しい。
学校に通うのは子供達。子供達を思いやってほしい。子供の
目線になってほしい。自分が通った学校がなくなるのは可哀
想。もっともっと人数が減ってからでも遅くないのでは。

２１クラスしかない上に、人数がとても少ない。先生の目
が行き届きやすい、といい点もあると思いますが、クラ

ス替えもなく 6 年間ずっと一緒に過ごすと考えると、子ども
同士の相性など心配になります。合う合わないあるのはわか
りますが、少人数のうえ、気の合う人がいない、出来なかっ
た場合、6 年間はどういった気持ちで過ごすのだろう、と思
います。もう少し人数が多くいて、もっと色んなタイプの子
がいたらなと。また、中学に進学とともに三芳小学校のこた
ちと一緒になりますが、先輩ママたちからは４月は特に、転
校生かのような感じで上富小の子は浮きやすい、居ずらいみ
たい、気が重いって言う、などなど耳にするのでそこも不安
点です。中学で一緒になるのなら小学校から一緒の方が、同
じスタートで良いのかなとも思います。

４少人数の為、１年～６年生までが全員が友達のような、
全員が全員の顔が分かる今の状況は素晴らしいと思う。



- 5 -

三芳町は教育における療育の分野のサービスが遅れています。
耳の聞こえや言葉の発音などを相談する言語聴覚士とかかわ
れる「言葉の教室」の制度を要望があるのに取り入れていま
せん。保健センターですぐ相談できる専門家がいません。例
えば所沢市は「言葉の教室」について全生徒に案内が行き、
聞こえや言葉の問題で困ったときに相談する場所が明確です。
所沢市の支援センターには言語聴覚士や心理士、作業療法士
と専門家がそろっていて困ったときにすぐ相談できる環境で
す。三芳町で相談した時には半年かけても言語聴覚士にたど
りつけませんでした。みどり学園は機能していません。スクー
ルカウンセラーにも相談したら三芳町では発達障害グレー
ゾーンの子が頼れるサービスがなく、学校が療育的な役割を
担っていますとの回答でした。　今後合併をするにあたって
発達に困難のある子や発達障害グレーゾーンの子への配慮が
大変重要だと思います。今まで少人数の学校だったからこそ
教員が目が届き、なんとかやってきた子がいます。見た目や
様子が普通の子と変わらなくても、例えば注意欠陥障害グレー
ゾーンの子は頑張っても頑張っても普通の子と同じように先
生の言うことや黒板を見ることに注意を向けるのが難しい子
がいます。知能が遅れているわけでないけれどもそういう特
性をもって生まれてきてしまったがゆえに普通に授業を受け
るのが困難なんです。適切な配慮が必要になります。合併し
てクラスの人数が増えるとそういった子は今までよりも目立
つようになるでしょう。果たして人数が増えて教員は配慮し
きれるでしょうか？少人数だったときには配慮されて「個性」
だととらえられていた子が、合併の影響で「落ちこぼれ」ま
たは「できない子」ととらえられてしまい、最悪不登校にい
たるという道筋がみえてしまいます。この問題は三芳町が組
織立って対策をしないといけない問題だと考えます。

統合によって上富小学校が受け継いできた、地域の歴史や伝
統を学ぶ機会が無くなる、あるいは減ってしまうのではない
かという懸念がある。郷土伝承クラブや苗挿しからのさつま
いもの栽培、伝統ある校歌など。先人から受け継がれてきた
歴史や伝統を学ぶ機会は、地域への愛着の醸成にも繋がるの
で、これからも残して欲しい。

とは言え、きっと統合はもう決まっている事なのでしょう。
上富のママ達が声をあげたところでここから覆ることがない
だろうとは思っています。

統合についてこの手紙で初めて噂は「本当だったんだ！」と
思ったぐらいこれから小学生になる子達がいる家庭は知らな
かった　広報以外にももっと周知すべき　広報、回覧板では
見落とす場合ある　各家庭に報告してほしい　このアンケー
ト結果も教えて欲しい

・保護者や、地域の方達に対しての説明会がなく、統廃合決
定ありきでのアンケートは理解しがたい　・保護者会等の時、
車で行っても良いか。晴れていれば自転車で行くことも可能
だが、雨の日に 5 キロメートル近く自転車は…　・登下校時
スクールバスを出してくれるならば、集合場所はどこになる
のか。集合場所の安全は確保できるのか。また、スクールバ
スを利用となった場合の料金は？バスに乗れなかったとき、

朝は送って行くとして帰りはどうするのか。

統廃合が決まるまでの間、住まいが上富小学校の区域の子で
も三芳小学校と上富小学校どちらかを選択して、通えるよう
にしていただきたいです。

統廃合で三芳小に通うのであれば、町でスクールバスを運行
してもらわないと、とてもじゃないが小学生の足では三芳小
までが遠すぎて、防犯面、安全面で心配ですので、『必ず』町
からスクールバスを運行してもらいたいです。（三芳小から上
富小などのピストン運行）交通、防犯、安全面、通学路の確
保などどうするのか？具体的な所が気になります。学童保育
も統廃合で生徒数が増えると希望しても学童に所属できない
子は出て来ないのか？も気になる。その辺りも明確にした上
で統廃合を決めて欲しい。

スクールバスなどの通学方法の説明が少ないように思われま
す。また、懇談会などの保護者が学校へ行く時に自家用車が
使用できるようにしてほしい。はっきり言って遠いのです。

残された子供達がしっかり通えるよう、通学バスなどの整備
と跡地にくだらない文化拠点など作らないようお願いしたい。

・子どもたちの通学はどうするのか？ ( スクールバスになるの
か？その場合、安全面は完璧なのか？乗り過ごしすることは
ないのか？ )　・災害時の緊急避難場所はどこになるのか？　・
上記にも記入したが、行事の参加時、上富小の保護者は車で
参加出来たりしないのか？ ( 駐車場の確保をしてもらいた
い )　・学童保育の時間を延長してもらえるのか？ ( 学童保育
の場所が遠くなる事によって、8 時から 18 時半では仕事に
間に合わなくなるし、迎えの時間に間に合わない。又、家に
帰る時間が遅くなる事によっての、子供の睡眠時間が遅くな
る等、体調管理の不安 )

これから通う子供にとって何が最良かを１番に考えてほしい。
合併にあたり、保護者の負担がどの程度あるのか、合併後の
PTA はどうなるのかが気になる。どうするのか、とにかく早
めに決めて発表してほしい。

もし統合されたらどうやって登校するか

後地について、どう活用されるのか？統合する事で、財源も
低くなるがその分子供達の教育費に役立つ使い方をして欲し
い。

上富地域は駅寄りの地域に比べて過疎化がひどい。三富開拓
地を残すのは重要だが、上富地域も新規の人数を増やさない
と将来は農家の人しか住まなくなる。市街化調整区域をどう
にかすべき。駅から遠く、バス便も少ない、乗りたい時間に
ない為高校、大学生など交通の不便。雨の日にバスに乗って
帰らせたいのにお昼の時間帯がなく 1 時間とか待たなくては
ならない。下の子が中学校卒業したら、自分も年を取り買い物、
病院、銀行など行くのに住みにくいし不便なので、ふじみ野
市に引っ越すつもりでいる。

その他のご意見・要望
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統合された後のことがどのようになるのか全く見えないので、
今出ている案を知りたい。上富小は分校という形になるのか？
三芳小に通うなら、登下校はどうなるのか？通うのは子供た
ちなので、必ず子供ファーストでお願いします！

遠いので、通学方法がどうなるのか心配。合併する前に交流
会みたいなものがあるといいと思う。三芳中学校も小規模な
ので、いずれは三芳小学校と統合して義務教育学校になれば
いいと思う。

統合に対して賛成だが、それによってなるべく不利益 ( 通学
距離が長いなど ) が生じないように、十分な対策を検討して
ほしい。そして反対意見を持つ人にもできるだけ納得しても
らえるよう、丁寧かつ簡単でわかりやすい説明を重ねてほし
い。

・三芳小までは遠くて、通うのが大変だから　特に夏の猛暑
の中、歩いて通うのは危険　・親子共々、三芳小に馴染める
かとても不安

上富小学校と三芳小学校が合併するとして上富に住んでる子
供たちに送迎のバスがつくのかどうか知りたい

上富小学校の統廃合には、何年も前から話が上がっていると
聞いております。どうしてこんなに時間が掛かっているので
すか？もっとスピード感を持って取り組んで頂きたいです。
20 人前後のクラスでは、手厚い教育や配慮をしていただける
ことは、子ども達には良い環境だとは思います。しかし少な
すぎる人数では、担任の先生も緊張感がなくなってしまうの
ではないかと心配です。１年生の入学人数が５人、となるま
えに、豊かな人間関係の関わりができるよう、考えてほしい
と思います。

もし統合した場合、今の 1 年生の男の子は 4 人しかいません。
その子たちをクラスの数で分けるのでなく全員同じクラスに
して頂きたいと思います。少ない人数から多い人数のところ
へ行くわけですから、ストレスになって登校拒否にならない
よう、配慮して頂きたいと思います。

登下校の人数も少ないし、トラックが走ってるのに歩行者が
歩くところが狭すぎる。街灯が少なすぎる。統合するのであ
れば、バスを設けて欲しい

スクールバスになる場合は家に前まで来ていただけるので
しょうか？子供がバスに乗るのを見届けないと不安なので、
家の前まで送り迎えして頂かないと不安です。また授業参観
や保護者会なども、家から離れるので参加するのも億劫にな
りそうで不安です。

登下校はバス通学になるのですか？

少子化による学校再編だとは思うが、三芳町の少子化対策（人
口の流失）の不整備の結果だと思う。子供政策を拡充して、
若い世代を増やしている自治体はたくさんあり、子供に心の
負担を負わせての学校再編は身勝手だと思う。少人数や単ク
ラスは良い面しかない。不登校の生徒の増加問題が解決され
てない中での学校編成案は乱暴だと思う。

全国的に見て少子化が進む中、三芳町において、どのくらい
少子化対策は重要視されていますか？実際に、三芳町で子育
てをしていますが、特別に、三芳町でよかったと実感したこ
とがないです。全国平均だと思いますが、それでは、特に三
芳町で子育てしたい！とはならないと思います。過疎化が進
む地方などでは、独自の政策によって、子育て世帯の移住に
力を入れていたり、子育てにたくさんの優遇措置があるなど
のニュースを目にします。その結果、たくさんの移住者で人
口増加、子供も増えた地域があります。しかし、三芳町（特
に上富地区）は他の地域の人が新しく家を建てることや土地
を購入するハードルが高いので、少子高齢化は進み、子供が
増える要素がないと感じますが、この先、子育て世帯や子供
を増やしていけるような政策があるのですが？自然や農業を
守ることも大切ですが、人がいなければ、そこに未来はあり
ません。子供が増えなければ、三芳町は廃れて行ってしまい
ます。未来を担う子供を増やす努力をせずに、少なくなるの
で学校を統廃合します、では順番が違うと思います。もっと
できること、やるべきことがあるのではないですか？他にも
取り組むべき問題があるとは思いますが、少子化対策、これ
からの子育て世帯が住みたいと思う三芳町にしてほしいと思
います。

藤久保のように子どもの徒歩圏内に児童館や図書館、子育て
関連の施設は上富にはこれまでもなく、町内での格差を感じ
る。小学校がなくなることによって子どものための施設がな
くなり、観光ばかりを考えた施設になることは反対。上富に
も次世代の人が住み続けていけるように、道路や信号は通学
路でなくなっても整えてほしい。

上富から三芳小までの通学方法は？？

統合した場合の通学方法を具体的に知りたい。

通学が遠くて心配。子供の心のケアも必要になってくるので
はないか。遠い学校に通わせることを考えると、子供が欲し
くても子供の負担が大きくなって可哀想な為、新たに子供を
つくるのに躊躇してしまう。子供も親も不安しかない。

統廃合になった場合、上富地区は通学距離がとてもあります。
通学バスは出るのでしょうか。

学校を置いておくには費用がかかるのも分からなくもないが、
上富から吸い上げた税金を藤久保ばかりにまわしてないで上
富にも使ってほしい。そもそも、統合して通学はどうなるの
か？バスを出すにしてものり遅れたらどうするのか？

いただいたご意見等も参考にさせていただきながら、引き続
き審議会において検討を進め、町への答申に繋げます。

審議会での審議内容については、随時
町のホームページにて公開しておりま
すので、ぜひご覧ください。

三芳町　学校再編


